



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023
Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Cohesión Institucional Actitud moral, individual y colectiva que caracteriza a los miembros de Fuerzas Armadas del Ecuador. #FFAANoParamos [Ver más](#)



@DefensaEc

#Quito En el Complejo Ministerial, el ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara, se reunió con el Dr. Miklós Tamás Paczuk, embajador de Hungría en Ecuador, a fin de abordar temas de cooperación bilateral en seguridad y defensa. #FFAANoParamos [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

📖 En el #EncuentroCultural de los Museos de la Defensa🏛️, descubre la historia del proceso independentista desde la emancipación de #Guayaquil hasta la #BatallaDePichincha, junto al Tcml. (S.P.) Edison Macías. 🎧📱👉 Escúchanos por 🌐 <http://radiomidena.gob.ec> 🌐 [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👤 #SimónBolívar, el héroe de la independencia en América Latina, también fue un destacado escritor📖. ¿Sabías que sus escritos reflejan su visión política y personal? 😊👉 Explora su faceta literaria en el museo #TemploDeLaPatria. 🏛️ [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Se hallaron dos pistas clandestinas en Manabí. Expreso

Las Fuerzas Armadas anunciaron este miércoles 11 de octubre que intervinieron en uno de los sectores denominados: Manantiales y San José, de la provincia de Manabí, para tratar de destruir un camino cercano al océano Pacífico que según presumen está vinculado a actividades del narcotráfico. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Diario](#)

El dinero del narco se camufla en once actividades comerciales. Expreso

El narcotráfico es la principal actividad ilegal que ejecuta el blanqueo de capitales en Ecuador. Así lo ha informado el Grupo de Acción Financiera de Latinoamérica (Gafilat) en su último informe de evaluación. Sin embargo, este delito pasa desapercibido en el sistema de justicia del país. [Ver más](#)



Caso Villavicencio: Fiscalía incorpora las últimas pericias. Expreso

La investigación sobre los autores materiales del asesinato de Fernando Villavicencio tiene 80.000 páginas. La instrucción fiscal, que es la fase de investigación, ha concluido y ahora se despachan los últimos pedidos. [Ver más](#)



Fernando Villavicencio: ¿qué relación tiene el testigo protegido con el caso? Expreso

La identidad del testigo protegido, considerado como una pieza importante para el esclarecimiento del asesinato de Fernando Villavicencio, debe ser mantenida en reserva por asuntos de protección, pues su vida podría correr peligro. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023

Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

| | |
|--|--|
| <p>Lanzan granada y disparos durante patrullaje en San Lorenzo. Esmeraldas News En la ciudad de Esmeraldas, tres sujetos fueron aprehendidos por atentado con arma de fuego y receptación de bienes robados. Una granada tipo limón fue lanzada a militares que realizaban patrullaje en San Lorenzo del Pailón, norte de Esmeraldas. Foto: Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas Ver más</p> | |
| <p>Quemaron a presunto "vacunador" en Guamote, Chimborazo. El Diario Quemaron a presunto "vacunador" en Guamote, otro sujeto que lo acompañaba pudo huir de los comuneros enfurecidos. Se les pasó la mano con presunto "vacunador", lo habrían matado en Guamote, provincia de Chimborazo. El hombre fue sometido a la justicia indígena. Un presunto extorsionador fue quemado en Guamote después de que comuneros lo identificaran como presunto autor de una extorsión. Ver más</p> | |
| <p>Quito sede de evento por seguridad de mujeres en espacios públicos. La Hora Quito será la sede del sexto 'Foro Global de Ciudades y Espacios Públicos Seguros 2023', un evento de gran importancia que busca abordar cuestiones relacionadas con la seguridad en entornos públicos desde una perspectiva estratégica. Ver más</p> | |
| <p>Ecuatorianos salen de Israel a bordo de un avión militar de España. Primicias El segundo de los dos vuelos fletados por el Ministerio de Defensa de España aterrizó en Madrid este 11 de octubre, y a bordo viajaban cuatro ecuatorianos que salieron de Israel, a raíz del ataque en la Franja de Gaza. Ver más</p> | |
| <p>Capturan a tres presuntos "Lobos" vinculados al "Gato Farfán". Primicias La Unidad Nacional de Intervención Investigativa les seguía la pista por hechos delictivos cometidos en El Oro y Azuay. La detención de tres presuntos integrantes de Los Lobos, que tendrían nexos con el narcotraficante alias "Gato Farfán", se produjo en Arenillas (El Oro). Ver más</p> | |
| <p>Fiscalía solicita fecha para juzgar a tres jueces por prevaricato. Primicias El objetivo es sentar un precedente. "El país ha sido testigo de cómo los jueces, abusando de sus competencias, aceptaban acciones de protección a delincuentes para dejarlos en libertad o reformar sentencias", indicó la fiscal General, Diana Salazar. Ver más</p> | |
| <p>Entre crisis y cambios constantes, el frente de seguridad no encontró rumbo. Primicias Lara y Zapata, inamovibles Sin contar el SNAI, que es la entidad que más cambios ha tenido en el Gobierno de Lasso, el Gabinete de Seguridad ha tenido una relativa estabilidad en los últimos meses. Luis Lara, en Defensa, y Juan Zapata, en Interior, están en sus cargos desde abril y septiembre de 2022, respectivamente. Estas Carteras de Estado están al frente del manejo político de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional. La continuidad de Lara y Zapata se ha dado pese a varias agravantes en la crisis de seguridad. En sus períodos, por ejemplo, el crimen organizado asesinó a Agustín Intriago, alcalde de Manta, y a Fernando Villavicencio, candidato a la presidencia de la República. Ver más</p> | |
| <p>Dictan prisión preventiva para la exjueza de Montecristi que liberó a femicidas. Expreso La Fiscalía informó este miércoles 11 de octubre que la exjueza Gina Zambrano fue procesada por su presunta participación en un delito de prevaricato. Esta institución solicitó el inicio de la instrucción fiscal "con base en los resultados de una investigación que se inició -de oficio- en marzo de 2023, luego de conocer sobre la decisión de la funcionaria de ordenar la libertad de dos personas sentenciadas por femicidio, que se encontraban en el Centro de Rehabilitación Social Turi". Ver más</p> | |
| <p>Fausto Cobo sobre la emergencia carcelaria: "No puedo hacer milagros". El Telégrafo Fausto Cobo, nuevo titular del Servicio de Atención a las Personas Privadas de la Libertad (SNAI), asegura que hará "todo lo posible" para tener una "relativa seguridad en las cárceles", que se encuentran en estado de excepción. Ver más</p> | |



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023

Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

Policía respondió a las afirmaciones de Rodney Rengel. El Telégrafo

La Policía y la Fiscalía respondieron a las afirmaciones hechas por el Policía Rodney Rengel, quien fue parte de la investigación del caso denominado León de Troya. El uniformado señaló que no tiene protección y que decidió sacar a su familia del país.

[Ver más](#)



¿Quién era Jonathan 'la Polilla' Sánchez, influencer asesinado en Esmeraldas? El Universo

Humorista, animador de eventos y creador de contenido. Esas eran las actividades a las que se dedicaba Jonathan 'la polilla' Sánchez, quien fue asesinado a balazos la noche de este miércoles 11 de octubre en el centro de Esmeraldas. [Ver más](#)



Artefacto explosivo detonó en el ingreso de una discoteca en el centro de Guayaquil. El Universo

Los vecinos veían de lejos cómo personal del Grupo de Intervención y Rescate (GIR) realizaba las pericias de recoger restos de la detonación de un artefacto explosivo en el ingreso de una discoteca ubicada en Noguchi y Brasil, en el centro de Guayaquil.

[Ver más](#)



Explosivo es abandonado fuera de una casa en Ambato. La Hora

El material explosivo fue dejado al ingreso de la vivienda envuelto en fundas, un vecino fue el que se percató del peligroso paquete y pidió ayuda a la Policía. Un artefacto explosivo fue dejado en la parte externa de una casa ubicada en la calle Zacarías Jancen y avenida Benjamín Franklin de Ambato. Del suceso se supo la noche del martes 10 de octubre de 2023. Al ECU 911 se elevó el reporte del hecho, por lo que agentes policiales acudieron al lugar. [Ver más](#)



Un camión que se volcó en la vía Pifo-Papallacta transportaba 'bloques envueltos', se investiga si se trata de droga. El Universo

La madrugada de este miércoles 11 de octubre se registró un siniestro de tránsito en el kilómetro 8 de la vía Pifo-Papallacta. Un camión perdió estabilidad y se volcó a un lado de la carretera. La Policía Nacional fue alertada del hecho y acudió a brindar soporte a las personas que viajaban en el vehículo pesado. [Ver más](#)



El crimen de las gemelas Vásquez: Fiscalía pide 24 años de prisión por el asesinato de la pareja de una de ellas ocurrido en 2021, unos audios son clave en el juicio. El Universo

Veinticuatro años de prisión pide la Fiscalía para las gemelas Dolores y Pilar Vásquez y para la pareja de la segunda, Isaac Gil. Los tres comparecieron el lunes 9 de octubre de 2023 en el inicio del juicio por un asesinato registrado hace dos años. La víctima fue Pedro Fernández, quien tenía una relación sentimental con una de las gemelas, Dolores, publicó, en sus redes, Equipo de Investigación. [Ver más](#)



Balean casa de Mariana Mendieta, exalcaldesa de Durán, recientemente víctima de secuestro. El Universo

A través de las redes sociales usuarios han reportado que la casa de la exalcaldesa de Durán, Mariana Mendieta, habría sido blanco de un ataque armado por parte de sujetos desconocidos. En la plataforma X, antes Twitter, circulan fotos y videos de la fachada de la vivienda de la exfuncionaria con varios orificios de bala en un portón. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023

Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

| | |
|---|--|
| <p>Detienen en El Oro a tres sujetos por tráfico y comercialización de armas. El Universo</p> <p>Agentes de la Policía Nacional ubicaron a tres sujetos, presuntamente envueltos en el delito de tráfico y almacenamiento de armas de fuego, que estarían relacionados en hechos delictivos cometidos en las provincias de El Oro y Azuay. Ver más</p> | |
| <p>Con destornilladores, estiletes y cuchillos consumidores amenazan a ciudadanos en la entrada de la 8, en Guayaquil. El Universo</p> <p>Consumidores de droga en actitud sospechosa fueron retenidos en la entrada de la 8, noroeste de Guayaquil, por tener armas blancas y amenazar a los moradores de ese sector. Ciudadanos de este lugar popular, ubicado al ingreso de la avenida Casuarina por la Perimetral, alertaron a uniformados que sujetos amedrentaban a los transeúntes para robarles sus pertenencias. Ver más</p> | |
| <p>Dos expolicías y un civil fueron sentenciados por tráfico ilícito de sustancias a gran escala. El Universo</p> <p>Un Tribunal de Garantías Penales de Machala declaró culpables a tres sujetos, entre ellos dos exagentes de la Policía, por el delito de tráfico ilícito de sustancias catalogadas sujetas a fiscalización, a gran escala. Ver más</p> | |
| <p>Plantón en los exteriores de la Embajada de Israel en Quito por conflicto con Palestina. El Universo</p> <p>Un grupo de personas se ubicó en los exteriores de la Embajada de Israel en Quito, ubicada en la avenida Coruña, centro-norte de la capital. Con carteles y banderas de Palestina reclamaban el derecho a la vida de los habitantes de la Franja de Gaza. Esto, respondiendo al estado de guerra declarado por Israel ante un ataque perpetrado por el grupo Hamás cuyo objetivo declarado es la liberación de Palestina. Ver más</p> | |
| <p>Se abren tres caminos en el caso Fernando Villavicencio, tras finalizar la instrucción fiscal. La Hora</p> <p>1 Que la Fiscalía emita un dictamen abstentivo: Esto quiere decir que se determine que no hubo delito y se cierre la causa. 2 Que se emita un dictamen acusatorio de cada uno de los procesados. Con lo cual, la siguiente etapa sería ir a juicio. 3 Que haya dictamen acusatorio, pero que el juez determine sobreesimiento por falta de elementos probatorios. Ver más</p> | |
| <p>Christian Zurita: El correísmo tiene filtrada a la Fiscalía y a la Policía Nacional. El Universo</p> <p>El excandidato presidencial por el movimiento Construye, Christian Zurita, asegura que el 8 de octubre pasado tuvo que salir a informar que un testigo protegido reveló bajo juramento a la Fiscalía que el responsable del asesinato del excandidato Fernando Villavicencio es el "gobierno de Correa", pues el propósito era evitar que destruyan la revelación. Ver más</p> | |
| <p>Prisión preventiva para sospechoso de violar a empleada municipal de Riobamba. El Universo</p> <p>Un juez dictó prisión preventiva en contra de Álex L. P., quien fue detenido como presunto responsable de la violación de la que fue víctima una servidora municipal de Riobamba. La madrugada del lunes, la mujer de 30 años fue secuestrada y violada cuando iba a cumplir con su trabajo de limpieza en las calles 10 de Agosto y Rocafuerte, centro de Riobamba. Ver más</p> | |
| <p>Fiscalía procesará a tres implicados en secuestro de empresario en Samborondón. El Universo</p> <p>Tras la liberación del empresario César Naveda, quien fue secuestrado en la zona de Samborondón, la Fiscalía anunció que se procesará a los sospechosos de participar en este delito. La entidad indicó este miércoles que en las próximas horas procesará a tres personas por el presunto secuestro extorsivo del que fue víctima César Naveda, el 6 de octubre de 2023. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Telégrafo</p> | |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023
Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

| | |
|---|--|
| <p>Policías que están en las zonas más violentas de Guayaquil sufren trastornos de personalidad. Primicias Un grupo mayor de agentes tiene tendencia narcisista. Y eso no solo apunta a la arrogancia, envidia o autograndiosidad del trastorno de personalidad, sino que es un perfil de un policía que normaliza el riesgo y “se cree acorazado”. Ver más</p> | |
| <p>Tres detenidos por asalto a un bus en la Narcisca de Jesús; un fusil entre indicios. Expreso Tres hombres involucrados en un asalto a mano armada los pasajeros de un bus urbano que circulaba por la autopista Narcisca de Jesús, en el norte de Guayaquil, fueron detenidos la tarde del martes 10 de octubre. Ver más</p> | |
| <p>El consumo de drogas en Ecuador, por encima del promedio en Latinoamérica. Expreso La cifras bosquejan la problemática. Según la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, el promedio de consumo de estas sustancias ilícitas, en América Latina, es del 24%. Sin embargo, según la secretaria de Seguridad del Municipio de Quito, en Ecuador el consumo sobrepasa la medida de esta oficina de las Naciones Unidas en 11.41%. Ver más</p> | |
| <p>Italia y Latinoamérica debatirán la cooperación contra el crimen organizado. Expreso El impulso de las relaciones políticas y la cooperación ante los desafíos globales, como la lucha contra la delincuencia organizada y en los ámbitos de justicia y seguridad, son algunos de los temas destacados de la XI Conferencia Italia-Latinoamérica, que se celebrará en Roma el próximo viernes. Ver más</p> | |
| <p>Presidente mexicano condecora a un exministro que estuvo preso en EE.UU. por presuntos nexos con el narcotráfico. El Universo El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, condecoró este miércoles a un exministro de Defensa que estuvo detenido fugazmente en Estados Unidos en 2020 por presuntos nexos con el narcotráfico. Ver más</p> | |
| <p>El operativo aéreo que Hamás utilizó para infiltrarse en Israel sin ser detectado. El Universo Las llamadas “Brigadas Izz al-Din al-Qassam” -el ala militar del movimiento islamista- atentaron contra los participantes en un festival de música en el sur de Israel y en los pueblos israelíes cercanos a la frontera con la Franja de Gaza. Al operativo sorpresa le dieron el nombre de “Tormenta Al-Aqsa”. Ver más</p> | |
| <p>“Asilos frívolos”: este es el nuevo tipo de fraude para engañar a migrantes en Estados Unidos con la participación de abogados. El Universo Un riesgo al que de manera constante está expuesto el migrante es a la estafa y a caer en manos de grupos delictivos que los pueden dejar sin dinero o llevar, en el peor de los casos, a situaciones donde realmente se vea entre la vida y la muerte. Ver más</p> | |
| <p>El Salvador: Bukele despliega 4.000 militares y policías para capturar pandilleros. Primicias Con fusiles, cascos y chalecos antibalas, unos 4.000 militares y policías cercaron parte de las ciudades salvadoreñas de Apopa y Soyapango para capturar a miembros de las pandillas, el 11 de octubre de 2023. Ver más</p> | |
| <p>Fuerzas de Seguridad de El Salvador se instalan en tres comunidades. Expreso Al menos 4.000 elementos de las fuerzas de Seguridad de El Salvador - militares y policías - se han distribuido e instalado este miércoles en tres colonias (comunidades o barrios) populosas de la zona urbana de San Salvador, como parte de cercos de seguridad para capturar a "remanentes" de pandillas en el contexto de la implementación de un régimen de excepción. Ver más</p> | |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023
Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

| | |
|--|--|
| <p>Cárcel paraguaya sigue bajo control tras retención del director y guardias. Expreso La principal cárcel de Paraguay continuaba este 11 de octubre bajo control de los reclusos, que mantenían a 22 personas, entre ellos el director de ese centro de reclusión y un grupo de guardias, como "garantes" para llegar a un acuerdo por escrito con el Gobierno. Ver más</p> | |
| <p>Costa Rica solicita visa a hondureños por razones de "seguridad nacional". Expreso Costa Rica solicita desde este 11 de octubre visa consular a los hondureños que deseen ingresar al país, una decisión que las autoridades tomaron por "razones de seguridad nacional". Ver más</p> | |
| <p>Panamá y Costa Rica activan corredor para migrantes. La Hora Una treintena de autobuses con casi 1.600 migrantes da inicio este 10 de octubre de 2023 al traslado directo y coordinado del flujo migratorio entre Panamá y Costa Rica en medio de la crisis que registra el continente, una medida que pretende bajar la tensión en la frontera entre ambos países tras incidentes entre los viajeros y residentes del área. Ver más</p> | |
| <p>Petro firma cese de operaciones contra la disidencia de las FARC. La Hora El Gobierno colombiano expidió el decreto que ordena el cese de operaciones de la fuerza pública contra el Estado Mayor Central (EMC), principal disidencia de las FARC, de cara al cese el fuego bilateral que arrancará el próximo 16 de octubre tras una serie de tropiezos en este proceso de paz. Ver más</p> | |
| <p>EE.UU. aprueba un nuevo paquete militar para Ucrania de 200 millones de dólares. La República Estados Unidos aprobó este miércoles un nuevo paquete de ayuda militar para Ucrania por valor de 200 millones de dólares, que incluye municiones para los Sistemas de Cohetes de Artillería de Alta Movilidad (Himars, por sus siglas en inglés). Ver más</p> | |
| <p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Realizando operaciones militares de control de armas, en el sector Isla Vargas Torres, se encontró 1 carabina de fabricación artesanal abandonada, además en #Tonsupa, decomisaron 38 gramos de sustancias sujetas a fiscalización junto con armas cortopunzantes. Ver más</p> | |
| <p>@FFAAECUADOR #Guayaquil Realizando el allanamiento a un inmueble, en el sector El Guasmo, un sujeto fue aprehendido al tener en su poder 1 pistola, 56 municiones de 9 mm. y 1 funda de sustancias sujetas a fiscalización, evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. Ver más</p> | |
| <p>@FFAAECUADOR #Manabí Un sujeto fue aprehendido con un arma de fuego, este miércoles 11 de octubre de 2023, en el sector la Hacienda Manantiales del cantón #Montecristi, lugar donde se localizó una pista clandestina utilizadas para el tráfico de sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p> | |
| <p>@FFAAECUADOR #ZamoraChinchipec Durante una operación militar en coordinación con @FiscaliaEcuador, @PoliciaEcuador y @ARC_EnergiaEc, en el sector de #Zumbi, contra la minería ilegal, se inhabilitó 3 retroexcavadoras, utilizadas para estas actividades ilícitas en la provincia. #FFAAContigo ec Ver más</p> | |
| <p>@FFAAECUADOR #EI Oro Las @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador, realizaron dos allanamientos en el sector de Huaquillas, donde se aprehendió a tres sujetos y se logró decomisar 3 pistolas de fuego, 1 carabina, 110 municiones y 1 moto presuntamente robada. #FFAAContigo ec Ver más</p> | |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023
Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

| | |
|--|---|
| <p>@EjercitoECU Soldados de la frontera Sur decomisan armas de fuego y munición en #Huaquillas Efectivos del @EjercitoECU en apoyo @PoliciaEcuador realizaron el allanamiento a 2 viviendas en el cantón #Huaquillas, donde aprehendieron a 3 personas y decomisaron: <input checked="" type="checkbox"/> 4 armas de fuego <input checked="" type="checkbox"/> 110 municiones <input checked="" type="checkbox"/> 1 moto marca Yamaha presuntamente robada. Evidencias y los aprehendidos fueron entregados a la autoridad competente para los trámites de ley correspondientes. #EjércitoECU #FFAANoParamos Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Continúan las operaciones contra la minería ilegal en #Zamora Efectivos del @EjercitoECU, por información de inteligencia militar, ejecutó operación militar en apoyo a @PoliciaEcuador y @ARC_EnergiaEc contra la minería ilegal en el sector de #Zumbi, dejando como resultado la inhabilitación de varias bocaminas así como 3 retroexcavadoras utilizadas en este ilícito. #EjércitoECU Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Cuerpo de Ingenieros del Ejército firma contrato para obra con CELEC EP. Esta mañana se llevó a cabo la firma del contrato entre el Cuerpo de Ingenieros del Ejército y CELEC EP (Empresa Pública Estratégica Corporación Eléctrica del Ecuador) para la ejecución del proyecto "Construcción de las obras civiles y complementarias para la puesta en marcha del proyecto hidroeléctrico Toachi-Piltón, obra que beneficiará aproximadamente a 700.000 familias con la generación de energía. #EjércitoECU #FFAANoParamos Ver más</p> |  |
| <p>@armada_ecuador ec ¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! ec 🌐 ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 🌐 La Armada del Ecuador se enorgullece de presentar la nueva Cápsula del Día: "Zarpe de la Goleta Alcance para conocer del triunfo de la revolución guayaquileña". #SiempreArumbo #YosoyNaval Ver más</p> |  |
| <p>@FuerzaAereaEc #Quito Con motivo de conmemorar el centésimo tercer aniversario de creación de la Aviación Nacional y Día de la Fuerza Aérea, en el Mausoleo de El Batán se realizó la Misa de Acción de Gracias y Colocación de Ofrendas Florales. Ver más</p> |  |
| <p>@inocarec El presidente del Comité #ERFEN, CPNV-EMT #CarlosZapataCortez invita a los medios de comunicación a participar de la rueda de prensa, sobre las condiciones océano atmosféricas relacionadas con el evento de El Niño. 📍 Isla Santa Cruz a bordo del buque Orión 📅 13-SEP-23 🕒 14:00 Ver más</p> |  |
| <p>@inocarec El buque #Orión de la @armada_ecuador, ejecuta el XXVI Crucero Regional, donde se analizan las condiciones oceanográficas del mar ecuatoriano en el marco del evento climático #ElNiño. Ver más</p> |  |
| <p>@inocarec Con la finalidad de fortalecer el monitoreo de las condiciones del evento climático #ElNiño, técnicos del #Inocar a bordo del buque #Orión instalaron una boya oceanográfica al oeste de las islas #Galápagos. Ver más</p> |  |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023
Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

| | |
|--|---|
| <p>@AstinaveEp CPNV SP Byron Paredes - Gerente de Proyectos guió la visita técnica de los estudiantes de II año de la Escuela Naval "Cmste Rafael Morán Valverde" de la @armada_ecuador en el principal astillero nacional y los proyectos de aporte al sector defensa. @essunaarmada @DefensaEc Ver más</p> |  |
| <p>@AstinaveEp ASTINAVE EP cuenta con importantes certificaciones internacionales que brindan el aval a los productos y servicios que se ofrecen al mercado naval. <input checked="" type="checkbox"/> Mantenimiento Naval <input checked="" type="checkbox"/> Nuestro sello es #Calidad #ForjamosFuturoEnElMar  Ver más</p> |  |
| <p>@AstinaveEp 📍 ASTINAVE EP es el aliado estratégico del sector de defensa, marítimo e industrial. Contamos con una gran variedad de productos/servicios para el mercado naval del país 🇪🇨 📧 Informes: ventas@astinave.com.ec #Navy #Ship #Ecuador #Astillero #ForjamosFuturoEnElMar Ver más</p> |  |
| <p>@EMCOEP Descubre las cifras de #AstinaveEP, la empresa pública líder en el sector no estratégico de #Ecuador, a través de esta infografía! 📊📁 #EmpresaPública #Transparencia #NuestroTrabajoContinúa 🇪🇨 Ver más</p> |  |

COYUNTURA

| | |
|--|---|
| <p>Privados de libertad inician el sufragio presidencial. La Hora Ochenta personas privadas de libertad constan en el padrón electoral de Santo Domingo de los Tsáchilas y ejercerán su derecho al voto para elegir al nuevo Presidente de la República. Ver más</p> |  |
| <p>Zamora y González: inseguridad, centralismo y asignaciones. El Mercurio Tres temas fueron los que se pusieron sobre la mesa en la reunión que mantuvieron ayer Cristian Zamora, alcalde de Cuenca, y Luisa González, candidata a la Presidencia del Ecuador. Uno de estos fue la descentralización, pues de acuerdo con el primer personero de la ciudad, el Azuay y el Austro han sido afectados de forma recurrente por un excesivo centralismo. Ver más</p> |  |
| <p>Lenín Moreno incumple medida cautelar y pide asistir a la Corte vía telemática. Primicias La defensa del expresidente, Lenín Moreno, remitió una justificación a la Corte Nacional de Justicia (CNJ) frente al incumplimiento de la medida cautelar que le obligaba a presentarse en esta instancia cada cuatro meses. Ver más</p> |  |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023
Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

| | |
|--|---|
| <p>El feriado del 9 de octubre de 2023 generó \$ 64 millones de gasto turístico. El Universo El reciente feriado nacional por los 203 años de la Independencia de Guayaquil generó \$ 64 millones de gasto turístico, rebasando en \$ 9 millones a lo obtenido en 2022, detalló el Ministerio de Turismo. Ver más</p> |  |
|--|---|

OPINIÓN

| | |
|--|---|
| <p>Estado eficiente y ético. Fausto Segovia Baus. El Comercio Sería ideal que los preceptos constitucionales y legales se ejecuten y las autoridades asuman esas responsabilidades, en especial en cuanto a los derechos y garantías prescritas y las obligaciones correlativas. No hay estudios completos sobre estos temas, pero sí parciales o específicos que reposan en informes, que poco o nada conoce la opinión pública. Ver más</p> |  |
| <p>Por un Estado de Derecho real. José Gonzalo Bonilla. El Telégrafo América Latina vive su propio Octubre Rojo. El tablero puede cambiar radicalmente. En este mes se organizarán sendas elecciones caracterizadas por la confrontación y la ruptura de los modelos hegemónicos instaurados en el continente. Ecuador, Venezuela, Argentina y Colombia. Ver más</p> |  |
| <p>El mundo según el rock and roll: Changes. Efrén Guerrero. El Telégrafo Por más repugnante o inhumano que pueda parecer el futuro, todo se basa en la decisión democrática. Nuestro presidente o presidenta deberá enfrentar un panorama internacional complejo, donde los conceptos de "aliados" y "adversarios" son fluidos y dependen en gran medida de la capacidad del Estado para combatir amenazas existenciales como el crimen organizado y la inseguridad. Esto implica una estrategia táctica a corto y largo plazo y la comprensión de que, en estas aguas internacionales, Ecuador se encuentra solo. Ver más</p> |  |
| <p>Falta poco... Rosalía Arteaga Serrano. La Hora Es esta una semana crucial para el Ecuador. Elegiremos a un nuevo presidente de la República, y a pesar de que sabemos que es esta una elección atípica, porque quienes salgan elegidos en las urnas lo son para menos de dos años de gestión, las circunstancias políticas y sociales, pero también económicas y de seguridad por las que atraviesa el país, nos ponen ante una disyuntiva muy especial que definirá mucho de lo que va a ocurrir en un futuro cercano y a mediano plazo. Ver más</p> |  |
| <p>Tolerable. Matías Dávila. La Hora Una de las trampas absurdas de la democracia representativa, que pide a gritos un modelo evolutivo que la mejore, es el callejón sin salida de tener que votar por el menos malo. Esto es una tremenda estupidez. Por eso en este artículo planteo que lo veamos desde el otro lado, desde la orilla de los 'no negociables'. ¿Cuáles son esas cosas que como ser humano no puedo transar? Ver más</p> |  |
| <p>El voto correcto. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora El voto refleja la lealtad política electoral de la gente. El temor, el miedo, el rencor y la angustia del pueblo pueden ser canalizados con propuestas claras, ejecutables y que puedan dar tranquilidad a un país burlado, engañado y estafado por políticos que solo vieron por sus apetencias personales, para hacer del cargo la tarima en la que hicieron realidad sus bajas pasiones. Ver más</p> |  |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 12 de octubre 2023
Día de la Interculturalidad y la Plurinacionalidad

| | |
|---|---|
| <p>La ley del silencio. Aurelio Maldonado Aguilar. El Mercurio Vivimos hoy réplica con variantes de Colombia de Escobar y México del Chapo, con la diferencia que allí el narcotráfico comandaban los dos grandes jefes, mientras en Ecuador, se estilan las mismas prácticas brutales del narco negocio, pero con muchos jefes de grupos perfectamente conocidos como tigerones, choneros etc, que controlan y lideran territorios y exportación y cuando tienen pugnas se matan por cientos en prisiones del estado, cuyas instalaciones están completamente regidas y controladas por su brutal hegemonía. De allí salen órdenes claras del negocio y de sicarios que cumplen con su cometido de llenar de bala a los que incomodan y dejan que el negocio sea menos lucrativo. Ver más</p> |  |
| <p>Polvorín en el medio oriente. Hugo Lucero Luzuriaga. El Mercurio Nuevamente y por enésima vez se vuelven a dar enfrentamientos entre palestinos y el ejército israelí, conflictos que se iniciaron por el año 1.948 a raíz de la declaración como estado independiente de Israel por la ONU. Pueblos que históricamente tienen sus divergencias, sobre todo, cuando el ejército israelí en la guerra de los 7 días conquistó y reafirmó un territorio reconocido como Estado independiente, versus, un pueblo palestino, mayormente musulmán, que se vio reducido en su territorio a lo mínimo por el poder sionista. Ver más</p> |  |
| <p>Batalla digital. Caroline Avila Nieto. El Mercurio Ya en la recta final, la presencia de estrategias que activen la conversación digital es la tónica que prevalece en los comandos de campaña. No es que el escenario de las plataformas digitales tenga la exclusividad de acogida a los electores, sino que son más económicos y, con los medios adecuados, los de mayor facilidad para poner en marcha el juego político en estos últimos días. Ver más</p> |  |
| <p>Minga para la seguridad. Eduardo Peña Triviño. La República Tengo la impresión de que la guerra que ha declarado el gobierno nacional al narco es vista por el pueblo como si se tratara de algo que no le compete ni le importa. Es un error porque nos afecta a todos. Creo que debemos preguntarnos, como quería el presidente Kennedy, ¿qué debo hacer yo por el Ecuador? Ver más</p> |  |

RADIO Y TELEVISIÓN

| | |
|---|---|
| <p>Realizan la inhabilitación de zonas utilizadas para operaciones ilícitas. Mención Fuerza Aérea OromarTV 11-10-2023 En Manabí, las Fuerzas Armadas a través de la Fuerza Aérea realizó la inhabilitación de dos áreas aptas para operaciones ilícitas, identificadas mediante reconocimiento aéreo, en los sectores de Manantiales y San José, en Montecristi. Ver más</p> |  |
| <p>Kits bajo custodia de las Fuerzas Armadas. Teleamazonas – 11-10-2023</p> |  |
| <p>Militares inhabilitaron dos pistas clandestinas usadas para el narcotráfico. Teleamazonas 11-10-2023</p> |  |
| <p>OEA despliega misión de observación electoral para la segunda vuelta – OromarTV 11-10-2023 La misión de Observación Electoral de la OEA para la segunda vuelta presidencial en Ecuador inició su despliegue. Los delegados darán seguimiento a varios aspectos. Ver más</p> |  |